

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL



Milicias de la J. A. P.

En Pozuelo de Vidriales (Zamora) las camisas pardas de la localidad bendicen su bandera.

Desde las trece horas del día empiezan a ondear por todos los caminos convergentes a dicho pueblo las banderas de la Cruz de la Victoria de Rosinos de Vidriales, San Juanico, Camarzana, Santa Croya, Abra veses, Aguilar, Sitrama y la nacional de Benavente tremoladas por los recios campesinos de este valle, robustos, joviales y plétóricos de vida entusiasmo y fe en la Cruz de su Bandera, en la Cruz de la Victoria.

Son religiosos son castellanos ayzados a la lucha de la vida, por eso no dudan de la victoria.

El pueblo está de fiesta. Se organiza un brillante desfile, dirigiéndose a la Iglesia donde el señor cura párroco bendice la bandera en manos de la gentil japista señorita María Alonso. Acto seguido se cantó el Santo Rosario por las calles con la preciosa imagen de la Virgen del Rosario.

Terminados los actos religiosos, desde un balcón de la casa Ayuntamiento, primorosamente engalanado por la bella japista de Benavente, señorita Humildad Rubio y ante un público numerosísimo, hacen uso de la palabra los oradores siguientes:

Don Marcelino Posada hace un canto a la bandera explicando el significado de sus colores, pero sobre todo estudia la Cruz, la Cruz de tantas victorias recio temple de tantos santos, de tantos sabios, conquistadores y guerreros de un pasado; causa motora de tantos heroísmos de las camisas pardas de un presente.

Don Gervasio Calzada, historiador de la J. A. P. en su glorioso pasado; explica su heroica actuación como milicias al servicio de Dios y de España en esta gran Cruzada y finalmente hace resaltar en elocuentes párrafos, que los Cruces Negras jamás pasarán facturas a nadie después del triunfo final, porque no luchan por egoísmos personales, sino por la gloria de Dios y la salvación de su Patria.

Don Piedad Rodríguez, jefe comarcal, conceder al detalle de los pormenores del frente, se hace eco de los sacrificios y heroísmos de los bravos muchachos japistas, haciendo una brillante apología de su arrojo, del ídolo y mártir capitán Méndez Vigo y de su Harka abogando por la identificación de todas las milicias en retaguardia, ya que en los frentes se funde su sangre para regar las nuevas plantas de la España UNA, JUSTA e IMPERIAL que reverdean ya en nuestro suelo patrio.

El público aplaudió a los oradores con entusiasmo indescriptible. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva siempre España!

(Servicio de Prensa y propaganda de la J. A. P. de Benavente).

De la Audiencia

Señalamiento para el día 14

Sumario 14 de Juzgado de Instrucción de Zamora, rollo 29 del año actual. Delito. infanticidio. Magistra do ponente, don Juan Palacios y Berges Defensor, señor Hernández. Procurador señor Calonge. Testigos cuatro.

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935	> de 38 > de >
Primas recaudadas en el Extranjero en 1935	> de 54 > de >
Valor de los inmuebles de su propiedad	> de 40 > de >

Letras de luto

Don Juan Martín García

A la edad de 62 años, ha dejado de existir en Moreuela de los Infantones el pasado día ocho del actual, el señor don Juan Martín García hombre que por su carácter y trato afabilísimo disfrutaba entre sus vecinos del aprecio y de la consideración que solo se guarda a aquellas personas que durante su tránsito por la vida se han dedicado a practicar el bien.

La muerte del señor Martín García ha sido muy sentida en Moreuela y en pueblos circunvecinos, donde como decimos, estaba considerado como una persona ejemplarmente caritativa y cristiana.

El acto de sepelio, celebrado en dicho pueblo constituyó sentidísima manifestación de duelo en la que figuraba el vecindario en masa de Moreuela y numerosísimas personas de los pueblos comarcanos, que rindieron el tributo póstumo de sus oraciones al amigo bueno que para todos fué.

Descanse en paz su alma y reciba la atribulada esposa doña Fernanda Santana, sus hijos, en especial nuestro buen amigo don Adolfo, y toda la familia dolorida la expresión sincera de nuestro pésame más profundo, deseándoles al mismo tiempo que los consuelos de la religión cristiana mitiguen en parte la desgracia que hoy les aflige.

D. Alberto García Romero

Ayer se cumplió el tercer aniversario del fallecimiento de nuestro querido amigo don Alberto García Romero, fallecido en esta ciudad a los 43 años de edad, después de sobre llevar con ejemplar resignación larga y cruel enfermedad.

Las dotes personales que poseía don Alberto García Romero, las excelentes prendas morales que le caracterizaban fueron siempre el acicate más seductivo para cuantos le tratamos y nos honrábamos con su apreciable amistad.

En la mañana de ayer, se celebraron en la parroquia de San Torcuato solemnes cultos religiosos aplicados a la memoria del distinguido amigo, cultos que se vieron concurridísimos de fieles devotos que elevaron sus paces al Altísimo por el eterno descanso de don Alberto García.

En esta fecha de triste recuerdo, enviamos a los desventurados padres, hermanos, tíos y demás parientes, el testimonio expresivo de nuestro pésame más íntimo.

A ESPAÑA "la hacienda y la vida se han de dar". Su libertad y su grandeza así lo exigen.

«Boletín Oficial» del Estado

El «Boletín Oficial» del Estado publica una orden por la que se levanta la suspensión de empleo y sueldo, impuesta a la Maestra Nacional de San Martín de Valderaduey, doña Carmen de la Iglesia.

SE VENDE

Siete dibanes tipo antiguo; nuevos y un mostrador y estantería, apropiado para Bar.

Razón en esta Administración. Precio económico.

SE VENDE UNA BALANZA

Marca Berkel; completamente nueva, de fuerza 10 kilos.

Para tratar de precio en Monfarracinos Julián Vicente.

OFRECESE, persona 38 años, conociendo mecanografía, oficina general, viaje y despacho mostrador, con modestas pretensiones, e inmejorables referencias. Informarán en esta Administración iniciales J. V.

"AURORA"

Compañía Anónima de Seguros
Domicilio Social: ZARAGOZA

Incendio - Vida - Robo - Cosechas

Capital Social y reservas, más de 22.000.000 de pesetas
Primas recaudadas en 1936, más de 8.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad más de 12.000.000
Siniestros pagados más de 50.000.000

Esta Compañía de reconocida solvencia, participa a sus asegurados que sigue funcionando con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros contra incendios, cosechas, vida y otros ramos, satisfaciendo el importe de los siniestros con toda puntualidad.

Sub-Director en Zamora y su provincia:

Agripino González Queipo, Santa Clara, núm. 49

La ayuda escolar a los niños de la guerra

Como maestro y como español me parece admirable la costumbre implantada en algunas escuelas de la provincia llamada "Ayuda escolar a los niños de la guerra" y que con tanto cariño ha defendido HERALDO DE ZAMORA.

Como admirable y educadora defendiendo también esta costumbre prometedora que debe incorporarse a todas las escuelas. Los lunes dejan los niños una monedita de cinco céntimos, dan un ¡Viva España!, cantan un himno y ofrecen sus razones sin mácula de odios, para que España se salve en una siembra de amor y de hermandad. Todas las monedas recogidas van a unirse a un fondo común con destino a los niños desahuciados que han quedado sin familia y sin hogar a consecuencia de la guerra.

Es de esperar que todos los maestros han de ayudar en esta obra que un grupo de compañeros de buena voluntad han iniciado en expresión de sus sinceras e íntimas ejecutorias por la salvación de la Patria en la parte trascendental que nos está confiada.
¡Viva España! ¡Viva Franco!
Un maestro.

Gobierno Militar de la Provincia de Zamora Llamamiento a los individuos militarizados

El excelentísimo señor general jefe del Ejército del Norte, ha dispuesto lo siguiente:
Los individuos militarizados que no preten servicio en fábricas militares o en las que trabajan en beneficio directo del Ejército y que forman parte de reemplazos que están en filas se incorporarán con toda urgencia, haciéndolo en este Gobierno Militar.
Zamora 12 de abril de 1937.

Sesión de anoche en el Ayuntamiento

A las ocho de la noche de ayer celebró sesión ordinaria la Comisión Permanente Municipal, bajo la presidencia del alcalde don Prudencio Rodríguez Chamorro y con la asistencia de los señores señores de Castro, Horna, Rueda y Echevarría. Fue aprobada el acta de la sesión anterior y como no hubiera asuntos de oficio de los que dar cuenta, se entró seguidamente a despachar el Orden del Día, siendo aprobados todos los asuntos que en la misma figuraban a excepción del señalado con el número 4, que quedó sobre la mesa y que se refiere a multas impuestas por el personal de Arbitrios, levantándose la sesión momentos después de haber empezado.

Cruz Roja Española DE CARABINEROS

AVISO MUY IMPORTANTE
Cambios de Destinos
Por conveniencias del servicio pasan a servir los destinos que se detallan los oficiales de Carabineros de la Comandancia de Zamora.

Don José González Otero, don Juan González Arroyo, don Braulio Temprano Gutiérrez, don Antonio Díez Seisdedos, don Epifanio García García, don Simón García Fernández don Germán Hernández Chico, don José Silguero Fernández, don Eduardo Alberca Pascual, don Constantino Cancio Zarzo, don Ignacio García Fernández, don Rafael Gago Cabido, que han sido ascendidos, de la 16.ª Comandancia, Zamora a la misma.
Don Antonio Villa-Real Uribe, de la 16.ª Comandancia, Zamora, a la 15.ª Comandancia, Madrid, provincia de Valladolid.
Don Gregorio Pérez Morán, don Feliciano Ledo Macías, y don Indalecio Junquera Blanco, ascendidos, de la 16.ª Comandancia, Zamora, provincia de idem, a las mismas.
Don Gerardo Rodríguez Mañanes y don Ángel Sevillano Herrero, ascendidos, de la 16.ª Comandancia, Zamora, a la 12.ª Comandancia id, Sevilla, provincia de Huelva.
Don Jerónimo Cebrían Miguel, ascendido, de la 16.ª Comandancia Zamora, a la 19.ª Comandancia, Guipúzcoa, provincia de id.
Don José Feijóo Yañez, ascendido, de la 15.ª Comandancia, Madrid, provincia de Zaragoza, a la 16.ª Comandancia, Zamora, provincia de Orense.
Don Juan López García, ascendido de la 16.ª Comandancia, Zamora, provincia de Orense, a las mismas.

ALDO DE ZAMORA Ape. 13

Central Obrera Nacional Sindicalista

MUY IMPORTANTE

La Junta Directiva de este Sindicato en sesión del día 7 de los corrientes, entre otros acuerdos, adoptó el de que se habilitaran para efectuar la cobranza de las cuotas a los Sindicatos, los cinco primeros días de cada mes y los sábados y lunes de cada semana.

En su consecuencia, se ruega a los camaradas de este Sindicato que acudan los días señalados a los locales del mismo desde las 18 a las 20 horas.

¡Arriba España!

Aviso al público

Como resultado de las gestiones iniciadas y seguidas por la Asociación Patronal de esta provincia acerca de las autoridades correspondientes, se pone en conocimiento del público, en general que el próximo día 14 de los corrientes está autorizada todo lo efectos y, en su consecuencia abrirá el comercio durante todo el día y se trabajará como de ordinario en toda clase de obras y talleres.

Asociación Patronal.

Zamora, 12 de abril de 1937.

Mercado de granos

En la marquesina de la Plaza de Santa Olaya también se ha celebrado esta mañana el mercado de granos que se ha caracterizado por su poca animación.
Han regido los siguientes precios:
Algarrobas desde 43 a 45 reales fanega.
Yeros de 39 a 40 id. id.
Muelas desde 47 a 50 las duras y a 60 las cocheras id. id.
Cebada desde 50 a 54 id. id.
Centeno desde 60 a 63 id. id.
Guisantes desde 68 a 71 id.
Garbanzos; desde 70 a 80 pts. id.

La feria mensual

Los mercados de ganado

Durante el día de hoy, se ha celebrado en la Explanada de la Plaza de Toros el mercado mensual, que dió comienzo ayer día 12; notándose poca animación en la demanda.
Los precios que han regido han sido:
Vacas y toros de 24 a 30 pts. arroba.
Caballos de 200 a 1.000 pts.
Mulas desde 500 en adelante según clase y talla.
Yeguas a 650 pts.
Asnos; desde 125 a 250 pts. ejemplar.
Hoy que coincide la fecha 13 con el día de la semana martes; se ha verificado el mercado del ganado de cerda.
Los precios de esta clase de ganado es:
Para la ceba; desde 20 a 27 pts. arroba y los cerdos blancos; de cuatro a cinco semanas desde 40 a 100; según peso y clase.

Lea Vd. todos los días
HERALDO DE ZAMORA

Notas del Gobierno Civil

Valentín Fermoso cura vicario de Cerecinos de Campos 8 pts. para la suscripción nacional; Luis Espada Cadierno; residente en México 1.000 para al suscripción nacional; 33 lista de donativos de los obreros y empleados de los Saltos del Duero S. A. producto de cuatro horas de trabajo correspondientes a la semana del 29 de marzo último al 3 de abril actua. 2.411'83 para la suscripción nacional; 34 lista de id. id. id. correspondientes a la semana del 5 al 11 de mes de la fecha. 2.487'95 para la suscripción nacional.

Donativos de ropas para Madrid.

Ayuntamiento y vecinos de Fuentes de Ropel. 14 mantas, 96 sábanas, 2 almohadas, 35 almohadones, 10 colchas, 5 pares de calcetines, un pañuelo, dos fundas de almohada, 38 toallas, un colchón y un somier; Ayuntamiento y vecinos de Villabrázaro: 29 mantas, 26 sábanas, 17 almohadas, 19 almohadones, 6 pares de calcetines, 2 camisetas, 2 jerseys; Ayuntamiento y vecinos de Castiello de la Guareña, 16 mantas, 6 sá-

Del Gobierno civil

El Delegado General de Beneficencia del Estado Español en carta particular de fecha 8 de los corrientes me dice lo siguiente:

Cumpliendo órdenes del Excmo. señor Gobernador General del Estado me dirijo a V. para rogarle que a medida que vaya teniendo expediciones de ropas, mantas, etc. procedentes de la colecta que se estará realizando entre los buenos españoles de esa provincia, en cumplimiento de la orden del Excmo. señor Gobernador General, las vaya remitiendo como ya han hecho otras provincias facturadas a esta estación de Leganés y a nombre del señor Teniente Coronel Villalonga, Jefe de los servicios de abastecimiento de Madrid, quien a su vez tiene órdenes ponerlas a mi disposición.

De los envíos deberá dar cuenta al Gobierno General, para conocimiento de S. E. quien personalmente lleva nota de lo enviado por cada provincia estando muy interesado en el éxito de esta empresa.

Como las necesidades a atender son enormes, me permito rogarle intensifique hasta el máximo posible la recogida de prendas y donativos, pues solo viendo las necesidades a cubrir es como se comprende la imprescindible obligación de aquellos españoles que conservaron su hogar de acudir en socorro de estos hermanos tan necesitados.

Se hace pública la presente a fin de que los vecinos de la Capital, como los de los pueblos de la provincia, dándose cuenta de la verdadera necesidad de enviar el mayor número posible de ropas a los hermanos necesitados de Madrid, envíen a la mayor urgencia las que tengan recogidas y recojan en lo sucesivo, a este Gobierno civil; pues con esta fecha se dispone el primer envío a Madrid.
Zamora, 13 de abril de 1937.

IZA MORANOS!

Prestar nuestra colaboración a la comida de un sólo plato, significa hacer Patria y proteger a los verdaderamente necesitados. El insigne general español Queipo de Liano, así lo ha hecho público

¡VIVA LA NUEVA ESPAÑA!

Tras el parapeto, un soldado está en guardia, en la noche que el frío hace eterna. Es un hombre creyente y patriota que defiende el Hogar común, la Casa de todos.

PARA PROTEGERLE DE LAS AGUJAS HELADAS DEL FRÍO, SOIS NECESARIAS, MUJERES DE ZAMORA, EN EL "ROPERO DEL SOLDADO", ASOCIACION PATRONAL.

Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, no es español.

La ESPAÑA justa y cristiana de nuestros afanes, pide para su liberación todo el ORO de sus hijos.

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

Zamora 13 de abril de 1937.

Interesante circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza, referente a la Religión en las Escuelas

LOS CABALLEROS MOROS

Con ocasión de la actual guerra civil que se viene desarrollando para orgullo, una vez más, de nuestro glorioso Ejército, y para la eliminación de judíos y marxistas "siniestro" también para la "desinfección" de España de "adorados" hijos de la Pasionaria... nuestros buenos hermanos moros, desde el primer momento de la emprendida lucha, se pusieron a combatir a nuestro lado o sea al lado de la civilización, del orden, de la religión, de la España verdadera y única, sin mezcla de gentuza de despreciable catadura.

Los moros; hoy en día nos honran mucho pisando nuestro suelo patrio y a estas alturas supongo que en todo el territorio español ya conquistado, a los rojos, para todos los hombres, chicos y grandes habrá desaparecido aquella leyenda del salvajismo de los marroquíes, de sus "genialidades" etc. En la actual campaña se han dado muchos, muchísimos casos de humanitarismo por parte de esos caballeros moros, los cuales entre indignación y asomando algunas lágrimas en sus ojos—no es para lo que al repugnante Azaña (a) "doña Manolita" que no tiene corazón—han demostrado sus buenísimos sentimientos, su sensibilidad, su amor al prójimo, horrorizándose y protestando con verdadera indignación de los monstruosos crímenes que han llevado a cabo esos malvados y mal ditos rojos.

Ya habrá desaparecido la leyenda "mora" que pesaba sobre la conducta e intenciones de los musulmanes, a los que nos pintaban como salvaje, como cafres y como gente poco civilizada: Eso, que yo siempre lo puse en cuarentena, habrá pasado a la historia para dar paso a la verdad o sea a la vivificación y respecto que en todo momento nos vienen dando a conocer esos bravos defensores de nuestra querida Patria.

Aquí en Toro, tenemos la satisfacción de enfrentarnos a diario con buen número de esos valientes, que están en plan de curación de heridas sufridas por defender a España por defendernos a los que estamos en la retaguardia; ¡Dios os lo pague caballeros moros, dignos hermanos nuestros!

A todos los que por aquí vemos convalecientes, se les ve caminar por todas partes con respeto, con humildad, con marcada compostura, como avergonzados, temerosos de ser molestos ¡qué sé yo! deseosos de ofrecérsenos con toda solícitud. Gustan como es natural, de hacerse comprender y chapurreando el idioma español inician conversaciones que siempre son interesantes y verdaderamente simpáticas porque son conversaciones que solo giran alrededor de sus mayores cariños por España.

Si con las muchachas se muestran afectuosos y espléndidos—las suelen convidar a pasteles y golosinas por el estilo que ellas aceptan encantadas, "a lo que estamos tuerta" que ellas se dirán—con los niños prodigan todos sus buenos sentimientos, haciéndoles cariños, cogiéndoles en brazos y surtiéndoles de caramelos por añadidura. Excuso decir a ustedes, lectores, amigos, que si de muchachas tienen "buen sentido", de chiquillería tampoco an dan escasos...

Así son estos buenos y simpáticos hermanos nuestros, a los que España les deberá de vivir siempre muy agradecida ya que por ella lucharán hasta vencer ofreciendo sus vidas por dar la vida a España, por librar la de las garras del marxismo a don de la han llevado los más despreciables, viles y traidores españoles... ¡Estos sí que deben aprender a comportarse de los caballeros moros.

A las repetidas preguntas que se me hacen casi a diario de que "como marcha el homenaje propuesto por mi, muy merecidamente, hacia la Guardia Civil de este puesto de Toro", solo he de decirles, que apesar de haber aparecido mi artículo en estas columnas "proyecto del homenaje" el día 4 del pasado marzo (ya ha llovido...) y de haber dirigido al Sr. Alcalde de este pueblo, una instancia fechada el 29 del dicho marzo enterándole detallada y oficialmente de mi dicha idea que ya creo que la deben conocer hasta en Belchite, aun no ha debido de tener tiempo dicha autoridad municipal de Toro de dedicar unos minutos de atención a mi patriótica propuesta de homenaje a la Benemérita: Ya lo saben pues; los "impacientes" preguntones... con el tiempo y una caña...

Fernando PORSET

El hecho de que publiquemos cuantos trabajos nos remitan nuestros colaboradores, no significa conformidad ni asentimiento con sus teorías que pueden estar en pugna con nuestra manera de ver una determinada cuestión. Es sencillamente, una prueba del respeto que todas las opiniones nos merecen, sin perjuicio de que nos reservemos el momento de someterlas al examen de la crítica.

RELACION

DE DONATIVOS RECIBIDOS EN EL COMITÉ FEMENINO DE LA A. PATRONAL

Javier Melam, una manta; Déhesa de Valdemímbre, 5 sábanas; Manuel Heras, 5 pts.; Ayuntamiento y vecinos de Roales, 52 mantas, un pantalón, un calzoncillo, 40 sábanas, una colcha, 2 camisetas, un chaleco, dos camisas, 2 pares de calcetines y dos almohadones; Partido judicial de Puebla de Sanabria 25 pares de calcetines y 13 jerseys; Francisco Velasco y hermana, 10 camisetas; Agrupación González, un par de botas; Donativo de las niñas y profesora de Santa Croya de Tera, 6 pts.; Banco de España, 200 pts.; Benjamín Martín, una sábana, y una manta; Gonzalo Sogo de Pereruela, cuatro mantas y Empleados y obreros de las Porcellas 300 pts.

La Cruz Roja, simboliza universalmente, compartir el dolor con los que sufren.

Toda persona de humanitarios sentimientos deben pertenecer a la Cruz Roja

"La Pasionaria" habla de la difícil situación que atraviesa Bilbao

MADRID.—El domingo al medio día se celebró un mitin comunista encaminado a enardecer los ánimos en favor de Bilbao.

El analfabeto ministro de Instrucción pública, del desgobernado rojo, Hernández; dijo que la misión única impuesta por el momento, no es otra que la de impedir que las fábricas magníficas de la industria vizcaína y el puerto de Bilbao caigan en poder de las tropas de Franco.

No puede haber nadie—añadió—que por razones de índole política o particular, se oponga a que todo el esfuerzo del ejército rojo, en todos los frentes y sectores, se traduzca en una ofensiva general, enérgica y hasta desesperada.

En Madrid, el ejército rojo lleva tres días en las trincheras sin dormir, sin descansar un instante. Saben que cada bomba que arrojen los nacionalistas sobre Madrid, representa un avión menos que vuela sobre Bilbao.

Quien se oponga a una ofensiva del Ejército rojo en todos los frentes, es un insensato y un cobarde.

Añade que el partido comunista aspira a que se haga la fusión de todas las organizaciones obreras.

Terminó diciendo que es indispensable hacer la transformación urgente de todas las industrias civiles en industrias de guerra, para hacer ésta más barata y disponer de cuantos elementos se precisen.

A continuación habló la tristemente célebre Pasionaria, empleando su acostumbrado tono violentísimo.

Comenzó afirmando que el partido comunista ha sido el único que supo ponerse frente a las situaciones de fuerza. Por eso y por haber actuado en todas las ocasiones revolucionarias, no tiene miedo, a que le llamen reformista. Además—añadió—no estamos aislados y detrás de nosotros se halla Rusia.

Hoy—agrega—vengo a decirlos que hay que defender Madrid, porque con ello defendemos a Euzkadi. Por eso venimos a pedir que se desencadene y sostenga en todos los frentes una implacable ofensiva.

Bilbao—dice textualmente—está

en gravísimo peligro y no tiene, ni mucho menos, las posibilidades de defensa que Madrid.

A Bilbao, se la puede atacar por mar por aire y por tierra. Se quiere por el Ejército "facioso" hacer caer a Bilbao, como cayó Málaga.

Pero eso hay que impedirlo a toda costa, porque la caída de la capital de Euzkadi sería la caída de Santander y de Asturias y la pérdida del Norte sería un golpe de muerte para el Frente Popular.

Para descongestionar Bilbao, que sufre el asedio de las tropas de Mola, no hay más solución que atacar en todos los frentes.

Es preciso acabar diciendo—que se intensifique y redoble la lucha. Sin eso perderemos Bilbao. Y en cambio no hay que olvidar que si en el Norte les aplastamos, habremos ganado la guerra.

Como se ve por estas angustiosas llamadas los rojos se hallan convencidos de que la caída de Bilbao es inminente.

HERALDO en Cíonal y Codesal

ACTOS DE LA FALANGE

El domingo por la mañana, tuvieron lugar en el pueblo de Cíonal, diversos actos de la Falange, que revistieron un esplendor inusitado.

En el domicilio propiedad de la organización se celebró un acto de propaganda en los que tomaron parte los destacados jóvenes de Prensa y Propaganda de Zamora, Jesús Vasallo, Eugenio Díez Seco y el simpático "flecha" Rodríguez.

Todos ellos tuvieron intervenciones felicísimas haciendo gala de una elocuencia de matices tan legantes que para sí quisieran muchos.

El alboroto se hallaba completamente abarrotado de público que tributó atonadoras ovaciones a los oradores, los que fueron muy felicitados.

Por la tarde, en Codesal se verificó otro acto de análoga características, en el que también intervinieron con el mismo éxito los jóvenes que más arriba señalamos.

En el rico patrimonio de tradiciones populares, vital y auténtica manifestación de genio nacional, figura con marcado relieve, que los siglos fueron cincelando, la devoción española a la Virgen María Madre de Dios.

La escuela faltaría a su misión esencialmente formativa, sino recogiera esos latidos que por ser el espíritu popular, lo son de la cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica para imprimirle elevación en los conceptos y fragancia de juvenil alegría en el estilo; características de la escuela de la España que renace, frente al laicismo y cursi pedantería de la escuela marxista que hemos padecido.

En su virtud, esta Comisión de Cultura y Enseñanza, ha acordado:

Primero. Que en todas las escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen preferentemente en la española advocación de la Inmaculada Concepción. Quedando a cargo del maestro o maestra, proveer a ello, en la medida de su celo y colocándolo en lugar preferente.

La Religión en las Escuelas

Segundo. Durante el mes de mayo, siguiendo la inmemorial costumbre española, los maestros harán con sus alumnos el ejercicio del mes de María, ante dicha imagen.

Tercero. Todos los días del año, a la entrada y salida de la escuela, saludarán los niños como lo hacían nuestros mayores, con la salutación "Ave María Purísima", contestando el maestro "Sin pecado concebida".

Cuarto. Mientras duren las actuales circunstancias los maestros todos los días harán con los niños una brevísima invocación a la Virgen, para impetrar de Ella el feliz término de la guerra.

Lo que digo a V. S. para su conocimiento, el de la Junta de inspectores y el de los maestros de la provincia; eperando de que todos pondrán el mayor esmero en su cumplimiento.

Dios guarde a V. S. muchos años. Burgos 9 de abril de 1937.—El vicepresidente, Enrique Suñer.

Señores Inspectores jefes de primera Enseñanza y Directores de Escuelas Normales.

Los aviones rojos bombardean a la población civil, sin señalar zonas de refugio ¿No cuentan esto a las Comisiones extranjeras que invitan?

HERALDO en Milles de la Polvorosa

Milles de la Polvorosa ha vivido estos días horas inolvidables de clamor patriótico, que ha hecho vibrar de ardor y de fé, a estos sencillos trabajadores de España, demostrando que el campo sabe sentir como la ciudad, muy honda y honradamente las vicisitudes y las glorias de la Patria.

El domingo 3. este pueblo entusiasta fervoroso celebró unas grandes solemnidades, religioso-patrióticas que consistieron en la bendición de una hermosa bandera bicolor adquirida por el Ayuntamiento y en el bautizo de una barca para el servicio del pueblo en el río Esla.

Tanto en un acto como en otro llegó el papel de madrina la bella señorita Doña Robles, que realizó la fiesta con su hermosura y distinción.

El pueblo asistió en masa a las ceremonias de este día haciendo patente su fina sensibilidad y clara preocupación ante las sensaciones del momento histórico que vivimos.

La Iglesia parroquial durante la solemne misa de bendición de la bandera ofrecía un magnífico aspecto. El sacerdote don José Galende hizo una brillante apología de la enseña nacional. El Alcalde don Severiano Robles, dirigió unas emocionadas palabras al vecindario desde el balcón del Ayuntamiento agradeciendo la colaboración prestada al acto de bendición de la gloriosa bandera.

En la tarde se trasladó el vecindario al río Esla donde tuvo lugar con la misma brillantez que los días más actos, el bautizo de la barca, siendo indescriptible el entusiasmo de todo el pueblo, cantándose sin interrupción himnos religiosos y patrióticos.

A continuación el señor alcalde obsequió a los niños de las escuelas que intervinieron, destacadamente en todas las solemnidades.

El viernes 9 y costeadas por la corporación municipal se celebró una misa en sufragio de los mártires de España e hijos de Milles David Gómez Megar y Dalmacio del Río. El acto fué emocionante rindiendo honores los mozos del pueblo que después desfilaron ante la bandera nacional, entre el expresivo y emotivo silencio del vecindario patriota de este pueblo que vibra y que siente las grandezas del sacrificio español.

David Gómez Melgar, Dalmacio del Río del Río ¡Presentes!

El Corresponsal.

Si el glorioso EJERCITO español hubiese vacilado un momento, los rojos serían dueños de ESPAÑA y nada valdría vuestro dinero, vuestras haciendas y vuestras vidas.

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Zamora

Nota a los señores Alcaldes

Estando plenamente normalizada la provisión de Escuelas interinas, los señores Alcaldes se abstendrán en lo sucesivo de nombrar interinos para las Escuelas vacantes, debiendo únicamente comunicar a esta oficina a la mayor brevedad su existencia.

Zamora, 12 de Abril de 1937.—El Jefe de la Sección, Juan Santos.

CLINICA MEDICA
Enfermedades del aparato digestivo
FRANCISCO PASCUAL TASCON
Carniceros 2 Zamora.
(Paseo de San Martín)

Diatermia Corrientes
Rayos X Rayos Ultravioleta
Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1.570 m., y la edad desde los 18 a los 40 años. NO SE NECESITA DOCUMENTACION.

TORNEROS
hacen falta, ganando buen jornal, viajes pagados. Dirigirse **TALLERES RAFOLS.**—Plaza Santa Brígida, 7.—Teléfono 1704.—VALLADOLID.

HERALDO DE ZAMORA Apor. 13

Sección de Anuncios Económicos

Reparación y Limpieza
DE TODA CLASE DE
Máquinas de Escribir
Avisos en esta Administración

Cura estómago e intestinos el
ELIXIR SAIZ DE CARLOS

La fábrica de jabones de Antonio Aldaz Mina de Pamplona, Rochapea 105

Hace entrega inmediata de cajas de pastillas de jabón troquelado siendo diez el número mínimo de cajas que sirve.

El ORO que aún conservas en los escondrijos de tu casa, es fruto maldito y esteril de tu falso patriotismo.

FUNERARIA Viuda de Sever
SERVICIO COMPLETO

TRASLADOS
ARCAS
CORONAS

Fabriciano Cid, 8 TELEFONO 1424

"Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que maneja los rusos contra los milicianos a sus órdenes."

El Generalísimo FRANCO

Lea Vd. todos los días
HERALDO DE ZAMORA

CHURRERIA. Sitio céntrico buena clientela. se traspasa por no poderla atender. Para informes en esta Administración.

Dr. Población
CATEDRATICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA
Ha trasladado su domicilio a **ABASCAL, 24. 1º izquierda MADRID**
Consulta de tres a seis
Teléfono 43.256
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

PARA EL PRIMERO QUE LLEGUE, vendo casa nueva de cuarenta y un mil pts. produce el 8 por 100. Al comprador de ésta, regalo otra de diez mil pesetas, que produce igual.
Razón en esta Administración.

SE DESEAN oficiales zapateros para calzado nuevo. Escribir o presentarse a M. Lorenzo, Santa Clara número 65.

Lasteria-Camisera
Novedades
Frajes para militares y milicias
Emblemas e insignias de todas clases
La Ideal
Claudio Rodríguez

VINO DE ALBILLO
Larete, fino de mesa, excelente calidad. Desde esta fecha se vende en la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle de Baños número 3, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.
Horas de despacho: de 11 a 8

ULTIMAS NOTICIAS

Noticias de París confirman la evacuación de Durango y de Eibar

Un avión rojo con la bandera nacional, bombardeó Valladolid

Causó con sus bombas 30 muertos y 100 heridos.—La mitad de las víctimas son niños que salían de la escuela

Leemos en "El Norte de Castilla": "En la mañana del día 8 de abril a las doce y media; se presentó un avión sobre la ciudad de Valladolid. Llevaba bandera nacional y volaba a escasa altura; evolucionando sobre la población lo que pudo realizarse, merced a esa infame estratagemática inicua y descalificada de ostentar los colores de nuestra gloriosa enseña. Cuando los transeúntes y el público le contemplaban sin cuidado alguno el avión; que resultó ser enemigo; lanzó en un brevísimo espacio de tiempo siete bombas; las cuales produjeron grandes desperfectos en las casas próximas a la Academia de Caballería, ocasionando 30 muertos y unos 100 heridos. De lo muerto aproximadamente eran niños la mitad; que salían de la escuela, y que llevados de la ingenuidad propia de sus años, no buscaron protección alguna contra las bombas marxistas. Y en cuanto a los heridos la mayoría lo fueron levemente al alcanzarse los cristales rotos que saltaron de los edificios.

La población con una serenidad verdaderamente castellana, soportó la tensión del bombardeo dando muestras de ejemplar tranquilidad. Ya lo habéis oído. Bombardeo de una ciudad abierta, sin ningún objetivo militar, exclusivamente con el deseo de producir daño a la población civil atentando lo mismo contra los niños que salían alegremente de la escuela que contra los heridos que se curan de sus nobles heridas en los Hospitales; y oído bien escuchadlo todo: escuchándose cobardemente de un modo vil en los colores de la bandera de España nacional que son los que ostentaba el avión marxista en sus alas.

¿Se puede dar un caso más patente de violación de todos los principios morales y elementales de la guerra? ¿Llegará este hecho monstruoso y vandálico a conocimiento de la Europa civilizada? ¿Es posible que quienes obran así tengan aún en el mundo quien les preste crédito y quien crea en sus campañas basadas en el engaño y en la farsa?

Como sabéis, por España circulan folletos y fotografías que la propaganda comunista efectuaba con el oro del Banco de España y controlada por el Komintern de Moscú, en las cuales se inventan las más viles patrañas contra nuestra victoriosa ofensiva. En ellas aprovechando composiciones fotográficas, incendios y cadáveres de otras guerras y de otros países, ruinas y escombros elegidos, eso sí, con el cuidado de los que son maestros en el arte de difamar, se trata de culpar a la digna y cuidadosa aviación nacional de crímenes que no ha cometido ni cometerá jamás. Y los países donde aún imperan los frentes populares, las naciones atadas

de pies y manos y en poder de los sicarios de Stalin, se regocijan al poder; denigrar de este modo alevoso a la España nacional. Y aún más. Las naciones que por su equilibrio y su cultura deberían antes de tomar una actitud informarse con veracidad de esas tendencias, acusaciones las aceptan porque ya sabéis que no conviene a ciertas potencias el que España ocupe el mundo es decir vuelva a ocupar en el mundo el puesto que le corresponde; y las aceptan siempre a sabiendas de que son inexactas.

No. La España del generalísimo Franco no ha cometido jamás ese daño. La aviación nacional bombardea en ciudades que son frente de combate; en poblaciones asediadas; objetivos de carácter puramente militar, para lo cual antes, como sucedió en Madrid, señaló generosamente una zona neutral. Y cuando en el cielo de Madrid aparecen los aviones nacionales, no van con sus organismos de hierro camuflados ostentando la bandera roja o la triste y desplazada bandera republicana...

Se presentan francamente, valientemente, sobre la ciudad en correcta formación, desafiando a las baterías antiaéreas con la gallardía de su arrojo y la defensa de su técnica y de su pericia, y es entonces cuando colocan sus proyectiles en los lugares señalados por el mando como objetivos militares, respetando siempre la población civil, a la que por ser española defiende el Ejército, y tan la defiende y ampara, que muy pronto la ha de liberar en todo el territorio español de los verdugos rusos, que la oprimen y la tienen hambrienta y escarnecida.

Como respuesta al hecho canallasco de Valladolid, relatado estrictamente, dando desnuda la noticia escueta que ya habéis oído retamos a la prensa roja y a los Comités y a la Prensa extranjera que nos es adversa a que nos acusen de haber cometido un hecho parecido. Ya sabéis, un bombardeo en una ciudad lejos de los frentes, a más de 200 kilómetros; en una ciudad absolutamente normal de la retaguardia, causando muertos, heridos, entre los transeúntes y entre los niños.

La aviación roja se ha portado como quien es en el bombardeo de Valladolid. Pero aquí, en la España nacional, no nos ha sorprendido ese proceder, al que estamos acostumbrados. Ni indignación, ni aspavientos. Serenidad, desprecio, es lo que el hecho indigno ha producido al mundo, como a la población civil de la capital castellana y de toda la zona liberada.

Y nuestra respuesta, después de enviar a la ciudad de Valladolid nuestro sentimiento por el cruel suceso, es la de siempre: ¡Viva el Ejército hidalgo y generoso del generalísimo Franco! ¡Viva España!

Cruz Roja Española Asamblea Provincial de Zamora

Donativos recibidos en la misma para la Institución:
Alcalde y vecindario de Andavías 85 pts.; Manuel Vega Garrote, de Zamora, 25; Alfredo Martín Parrado, de Zamora, 10; Teodoro Mansilla Bociero, de Corrales, 10; Fermín Bragado, de Benegiles, 25; Maestro y niños de la escuela de "La Bujanda" de Zamora 19; Maestra y niñas de la escuela de San Miguel de la Ribera 5'05; Recaudado en el cepillo de la oficina, 13'40.

En varios efectos

Maria Cruz Alonso, maestra de La Hiniesta y niñas de la misma, 34 vendas, 20 paños grandes, un paquete de paños pequeños, 4 paquetes de algodón, 4 sábanas, y una toalla; Rosario Madruga Martín, maestra de la Escuela nacional número 8 (San Lázaro) y niñas de la misma las novelas siguientes: "Juan Clemente", "Tributo de Corazón", "La loca fortuna", "La Virgen de Aranzazu", "El Idolo de los ojos verdes" y "Layeta", una toalla, 6

pañuelos, 6 pares de calcetines, 15 servilletas pequeñas, 12 cubre-vasos, 80 vendas de varios tamaños 2 paquetes de gasa, un sobre de gasas cuadradas un rollo pequeño de algodón, y un paquete paños de hilo.

La Cruz Roja expresa públicamente su reconocimiento a tan generosos y altruistas donantes. Hace también presente su gratitud y reconocimiento a las autoridades, milicias y vecindario de Fuentesaúco, que el día 11 supieron dar pruebas de su acendrado patriotismo y de cariño a la Cruz Roja, durante el acto celebrado en dicha villa, e igualmente a las autoridades todas de la Capital, por su concurso valioso y asistencia, realizando con su presencia tan hermoso acto.

Por último expresa también su gratitud a don Leonardo González y demás señores propietarios de automóviles, que generosamente cedieron éstos para el transporte gratuito de todo el personal de la Cruz Roja.

Zamora 12 de abril de 1937.—La Asamblea provincial.

En Bilbao tienen preparada la evacuación de las mujeres y los niños

BAYONA.—Ante la difícil situación por que atraviesa Bilbao, las autoridades separatistas tienen preparada para un momento determinado la evacuación de las mujeres y niños.

Los comunistas y los católicos

Según una agencia polaca el Comité Ejecutivo del Partido Comunista de la U. R. S. S. ha recomendado que las juventudes soviéticas mantengan colaboración estrecha con las juventudes católicas.

Se confirma la evacuación de Durango y Eibar

París.—Noticias que se reciben de Bilbao dan cuenta de que el Gobierno de Aquirre ha ordenado la evacuación de Durango y Eibar, poblaciones en las que apenas quedan habitantes.

Buque inglés amonestado por otro nacionalista

Londres.—De la región vasca comunican que un buque mercante inglés ha sido amonestado por el buque nacionalista "Almirante Cervera" en aguas españolas.

Se cursan órdenes para que los barcos ingleses no circulen por aguas vizcainas

El presidente del Consejo de Ministros inglés ha dicho en la Cámara de los Comunes que en vista del peligro que corre la navegación británica en el Cantábrico, ha dado órdenes para que los barcos del país se aparten de la región vizcaína.

Un agregado comercial inglés, a Burgos

Londres.—El agregado comercial de la embajada inglesa en Hendaye se trasladará a Burgos para gestionar un acuerdo comercial.

Detenido por amenazas de muerte

En Castrillo de la Guareña ha sido detenido el joven de 18 años Manuel Blanco Blanco, por amenazar de muerte a su convecino Agapito García Vega, quien al parecer presto ante la Comisión de Responsabilidades del Magisterio una declaración poco favorable para el padre de aquél.

El boxeo, enseñanza obligatoria

BERLIN.—Para las juventudes hitlerianas ha sido decretada la enseñanza obligatoria del deporte boxístico.

Tus hijos rechazarán avergonzados uno; bienes que la PATRIA reclamó y que lo fueron negados por unos españoles, indigno, de la austera tierra castellana.

Índice de disposiciones oficiales

Burgos.—El "Boletín Oficial" del Estado publica entre otras, una disposición dictando normas para la ampliación del Reglamento referente a la organización y funcionamiento de la Fiscalía Superior de la Vivienda.

Nota de los periódicos de París

París 12.—Los periódicos parisinos de izquierda publican una nota enviada por Aguirre, con ruego de publicación, y que se refiere al bombardeo hecho sobre diferentes puntos por la aviación nacional.

Los periódicos, a pesar de su matiz político, se han concretado a publicarla sin hacer comentario alguno.

Aguirre-Companys

París 12.—Se sabe que en la entrevista que hace pocos días tuvieron Aguirre y Companys, aquél le indicó la conveniencia de que las fuerzas de Cataluña atacaran por la parte de Aragón, para ver si de esta manera aminoraba la lucha en Vizcaya.

El puerto, bloqueado

Londres.—Las naves británicas repletas de mercancías para Bilbao han sido advertidas de que la escuadra nacional española no permitirá su llegada a la capital vizcaína, si bien serán protegidas por la escuadra inglesa en alta mar. También se les ha comunicado que el bloqueo del puerto constituye un serio peligro para sus intentos.

Es silencio patriótico el que guarda el público cuando la Radio Nacional previene que se van a dar importantes noticias o informaciones de la guerra.

Debe observarse silencio al oírse repetida la advertencia por tres veces consecutivas: ¡Atención! ¡Atención! ¡Atención! Así lo espera el Caudillo. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda.

En Barcelona llaman a los "súbditos" vascos

Barcelona.—En las oficinas de la Delegación del Gobierno de Euzkadi en esta capital, se ha dado a conocer una nota en la que se conmina a que todos los «súbditos» vascos que se encuentren en Cataluña y se hallen comprendidos en la edad que marca la movilización general decretada por el Gobierno de Bilbao, que acudaa sin pretexto alguno a la Delegación para trasladarse inmediatamente a Vizcaya.

Pensando en marcharse

San Sebastián.—Según informan de la Delegación vasca de París, parece que el presidente de la «repúbli-

ca» independientemente de Euzkadi ha preguntado al Gobierno de Valencia sino podría trasladarse ya la sede de Vizcaya a Santander o a Gijón.

Por su parte, el Gobierno central le ha manifestado que no debe abandonar todavía Bilbao hasta ver como se desenvuelven las operaciones en aquel sector.

Cien mil toneladas de acero y hierro para Inglaterra

El ministro vasco de Industria y Comercio en Londres ha ultimado un contrato con esas británicas a las que tiene que servir 100.000 toneladas de hierro y acero.

Banco de España Zamora

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 15 del corriente mes de Abril, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de las series de

1.000 y 500 pesetas

por los de la nueva emisión fechada en Burgos, en 21 de Noviembre de 1936.

El servicio de canje, se realizará de CUATRO a OCHO de la tarde, todos los días laborables.

Zamora, 12 de Abril de 1937

P. El Secretario,
J. DE LAS HERAS.

¿UN ASESINATO?

En el puesto de la Guardia civil de Gema del Vino, se presentó la vecina del mismo pueblo, Dolores Rodríguez González, denunciando que la noche del 18 al 19 del pasado mes desapareció de Gema su hermano llamado Aniceto Rodríguez González, de 43 años.

La denunciante manifestó que en un principio creyó que la desaparición de su hermano se debía a iniciativa del mismo, pero que al pasar el tiempo y no escribirle, tenía la sospecha que hubiera sido asesinado, máxime cuando al hacer una visita a su casa encontró en ella una caballería de la propiedad de aquel y un billete de 25 pts.

De las averiguaciones hechas por la benemérita se desprende que dicho individuo estaba considerado muy mal en el pueblo por ser un vago de profesión y dedicarse a realizar raterías, especialmente de frutos del campo.

El día 20 del pasado marzo tenía que haberse presentado en el Juzgado municipal por verse un juicio de desahucio contra él, por no pagar al propietario de la casa que habita, creyéndose que éste haya sido el motivo que influyó para la huida.

Ahora bien cómo dicho individuo no llevó consigo la caballería, las aves, ropas nuevas y el billete de 25 pts. todo de su propiedad?

La Guardia civil sospecha que el Aniceto haya sido asesinado al penetrar éste en algún corral del pueblo para hurtar aves, al ser sorprendido por el dueño, el cual para elu-

dír toda responsabilidad ha enterrado el cadáver en algún lugar próximo al pueblo.

Dos perros de caza, conducidos por la benemérita han recorrido los corrales, pozos y sinuosidades del pueblo, operación ésta que ha dado resultado negativo, continuándose los trabajos para aclarar este misterioso suceso.

Las señas de este individuo son: soltero, alto, complexión fuerte, bastante moreno, picado de viruelas tiene una cicatriz pronunciada desde el borde izquierdo del labio inferior hasta el mentón, tiene quemadura en la muñeca izquierda; usa pantalón de pana; color tierra rayada, pelliña negra, vieja, botas color piel de hierro y manta vieja color café.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS
Ricardo Turrion Muñeltes.
Cesáreo Zamarreño Feo.

Del Gobierno Civil Multado por atesoramiento de plata

Por tener en su domicilio cantidad en plata superior a la determinada por la ley, le ha sido impuesta la multa de 1.000 pesetas al vecino de Puebla de Sanabria, don Eladio Ruiz Campos.

"El enfermo está grave"

Ayer mañana la estación F. P. 2 de Bilbao, en una conversación con otra madrileña, después de algunas preguntas mutuas y sobre el estado de cierto enfermo, el locutor de la emisora vizcaína dijo, poco más o menos:

—Esta mañana dejé este encargo para que te lo comunicase mi sustituto; pero aquí no tengo ninguna nota de lo que haya cumplimentado. Los médicos, en un principio no quisieron darme noticia alguna sobre el estado del paciente; pero cuando les dije quién era y para qué les pedía datos, me comunicaron algo del diagnóstico. Como supongo que tendrás lápiz y papel preparados, disponte a copiar...

Y soltó una retahíla de parte cirúrgica que duró cerca de media hora.

El «enfermo» se conoce que está muy grave.

Completa desmoralización

Bayona.—Algunos evadidos de Bilbao informan que la desmoraliza-

ción es completa en la capital vizcaína, máxime después de los saqueos llevados a cabo estos días por los comunistas.

Parece ser que el Gobierno de Euzkadi tiene preparada la evacuación de mujeres, niños y hombres de edad superior a cuarenta y ocho años.

Un barco de guerra inglés en el Cantábrico

Según informan de San Sebastián ha llegado ante San Juan de Luz un barco de guerra británico.

Se dice que dicho barco tiene la misión de asegurar la entrada y salida de cuatro buques ingleses de transporte que van a cargar mineral a Bilbao.

También se asegura en los medios políticos que la Gran Bretaña ha firmado un convenio de Euzkadi por valor de 3 millones de libras esterlinas para la adquisición de hierro.